



COMITÉ POR LA PAZ

Presidente Jesús María Reina



PEACELETTER DE AGOSTO - ¿QUÉ DECIA PAUL HARRIS SOBRE LA PAZ?

Estimados socios y socias del Distrito 2202

Se inicia un nuevo año rotario y con él ha visto la luz el nuevo Comité por la Paz creado por el Gobernador Josep María Buqueras, del que tengo el honor de ser su presidente. La búsqueda, promoción y consecución de la Paz está en nuestro ADN, es lo que realmente nos da sentido como organización internacional con tantos años de impecable trayectoria.

Como bien se dice en el Boletín nº 3 del Comité de la Fundación Rotaria del Distrito 2202 de 2025: *"Muchas veces nos olvidamos de que el objetivo último de Rotary Internacional es la consecución de la Paz en el mundo. Llevamos 120 años intentándolo y, a pesar de la existencia en estos momentos de una treintena de conflictos armados, hemos participado en la creación de organismos internacionales, en donde estamos representados en forma permanente, que velan por la consecución del tesoro más preciado, la paz."*

He meditado mucho sobre cuál debía ser el contenido de la primera comunicación que se remitiera desde el Comité a todas las personas del Distrito,

- 1º. si debía tratar sobre la urgente necesidad de implantar la cultura de la Paz en la sociedad;
- 2º. o si debía directamente hacer una presentación del Proyecto por la Paz;
- 3º. o si debía abordar cómo en el pasado se ha vivido siempre bajo la cultura de la guerra;
- 4º. o si debía tratar sobre el Derecho Internacional Humanitario;
- 5º. o si debía analizar la "Declaración de Luarca" de 30 de octubre de 2.006 de la Agencia Española para el Derecho Internacional de los Derechos Humanos que proclama el derecho humano a la Paz con la intención de que la Asamblea General de las Naciones Unidas la considere en un futuro cercano;
- 6º. o si debiera abordar la Resolución de la Asamblea de las Naciones Unidas de 25 de septiembre de 2.015, aprobada en la Cumbre de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, conocida como "Agenda 2030", que tiene como elemento central un conjunto de 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible y 169 metas.

Finalmente, siguiendo la regla que dice que, como en todo en la vida, normalmente lo más sencillo suele ser el mayor acierto, he decidido directamente dejar hablar a Paul Harris, fundador de Rotary en 1.905, sin añadir ni quitar nada. A nadie mejor que él (o quizás, solamente a él) podía corresponder el honor de liderar e iniciar esta nueva etapa en el Distrito 2202. Creo que es siempre positivo tener presente la lectura y reflexión de sus textos, su filosofía y espiritualidad, para entender de dónde venimos, para valorar nuestro compromiso por la Paz y por el colectivo de la Humanidad.

A este respecto, echo en falta la traducción al español de sus artículos, conferencias y libros para que todos podamos percibir con mayor nitidez el profundo calado de su pensamiento. Una de sus frases que más me impresionan es la siguiente: **"La única lección de la vida es separarnos de nuestro yo"**. Todos sabemos que la Paz no se construye con declaraciones sino con compromiso, servicio y acción, pero en estos momentos, más que nunca, debemos saber encontrar las palabras que nos lleven a los caminos 2 del amor y de la Paz.

Aunque sepamos que va a ser muy complejo, no por ello debemos dejar de intentarlo, como siempre hizo Paul Harris. Él nos dejó, entre otras, las siguientes reflexiones en relación con la Paz:

"La AMBICIÓN más alta de ROTARY es la de llegar a la mayor COMPRENSIÓN entre las naciones para así poner los cimientos de una PAZ verdadera."

"Contamos con escuelas para enseñar el arte de la GUERRA. ¿Por qué no tenerlas para enseñar el arte de la PAZ? Hay ministerios de GUERRA en los gobiernos. ¿Por qué no crear también ministerios de la PAZ?"

"La IGNORANCIA es una amenaza para la PAZ."

"El ODIO es un arma peligrosa y es dañina tanto en la PAZ como en la GUERRA."

"Un ROTARIO dedicado al fenómeno de la PAZ es un HOMBRE que busca y encuentra elementos comunes que lo unen con la gente de otras tierras, para edificar sobre las mismas, la base de la COMPRENSIÓN mundial."

Reitero que es fundamental conocer la filosofía, espiritualidad y visión de Paul Harris sobre la Paz con el fin de estar preparados en todo momento y poder introducir en cualquier conversación la importancia de la Paz en Rotary, que se note nuestro orgullo de pertenecer a esta organización

Por todo ello, el próximo envío del Comité por la Paz será un artículo escrito por Paul Harris y publicado en la Revista "The Rotarian" en el mes de febrero de 1.940, es decir, ya empezada la Segunda Guerra Mundial, que lleva por título "Debemos planificar la paz".



Jesús M.ª Reina Gómez
Presidente Comité por la Paz
reinabogado@hotmail.com
móvil: 629 01 49 24

Rotary
Distrito2202

